



## Brusco deterioro en las finanzas de algunos estados y municipios

□ *Supervisión del gobierno, factor crediticio positivo*

- Moody's degradó 6 lugares a Acapulco; a Mexicali, dos
- Fitch recorta la nota de Torreón en un peldaño

Eduardo Jardón / Jeanette Leyva

La agencia calificadora Moody's consideró que la supervisión del gobierno sobre los estados y municipios es un factor crediticio positivo.

Adrián Garza, analista de la firma, mencionó que la postura de la nueva administración refuerza las recientes iniciativas de política, que buscan mejorar la responsabilidad de los gobiernos regionales y locales, así como fortalecer la estabilidad financiera de las entidades.

Indicó que algunas entidades y municipios han registrado un brusco deterioro en sus finanzas debido a una falta de disciplina fiscal.

Ayer, la calificadoras recortó en seis escalones la calificación de la deuda del municipio de Acapulco, al pasar de A2.mx a Ba2.mx, en la escala nacional. En la escala global en moneda local, la nota bajó de Ba2 a B2.

Estas calificaciones fueron puestas además en revisión para una posible baja adicional. También rebajó la deuda de un crédito respaldado por 360 millones contratado con Scotiabank.

De acuerdo con Moody's, las calificaciones reflejan el incumplimiento de pago de una línea de crédito de corto plazo, de alrededor de 50 millones de pesos con Bancomer.

Además, descartó una mejora en la calidad crediticia del municipio en el mediano plazo, pero afirmó que la revisión podría concluir con las calificaciones asignadas, si Acapulco liquida totalmente o logra refinanciar sus obligaciones, sin pérdidas para sus acreedores.

También esto será posible si continúa cumpliendo con la totalidad de sus obligaciones en el largo plazo y toma medidas para revertir su deterioro financiero.

### Desequilibrios

La institución también recortó la calificación de Mexicali en dos posiciones, de A3.mx a Baa2, en la escala nacional. En la escala global bajó de Ba3 a B1. La perspectiva cambió de negativa a estable.

Comentó que la revisión en las notas refleja el registro de desequilibrios operativos y financieros, y el deterioro en la posición de liquidez del municipio.

De acuerdo con cifras de la Secretaría de Hacienda, la deuda de este municipio sumó 948 millones de pesos al tercer trimestre de 2012, con lo que se encuentra entre los diez más endeudados.

Aparte, Fitch Ratings informó de una rebaja en la calificación de Torreón, de AA(mex) a AA-(mex), y señaló que la perspectiva crediticia es negativa.

“El cambio en la calificación obedece a la elevada proporción del gasto operacional respecto de los ingresos disponibles observada en los últimos años, lo que ha derivado en una limitada generación de ahorro interno y un debilitamiento en la posición de liquidez”, indicó la agencia. ☒